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從情報高官到微博大使，權寧世在
韓國政壇的角色不斷有出人意料的跨
越。去年7月，權寧世出任韓國駐中
國大使，不懂一句普通話的他上任逾
一年，在推動中韓關係達至建交22年
最好的歷史時期中扮演了重要角色。

本報記者與權寧世有三次深入交
流，才發覺朴槿惠總統的眼光獨到。
權寧世上世紀八十年代獲得哈佛大學
肯尼迪學院公共管理碩士學位，更是
朝鮮問題的專家，2010年延坪島事件
期間，曾擔任韓國國會情報委員長。
去年7月飛赴中國前，權寧世是朴槿

惠總統最倚重的人。在朴槿惠競選總
統時，他擔任新國家黨中央選舉對策
委員會綜合狀況室室長，相當於總統
競選委員會辦公室的負責人，為朴槿
惠的當選立下汗馬功勞。派他擔任大
使，可見朴槿惠對韓中關係的重視。

曾任國會情報委員長
權寧世仕途平坦。他畢業於韓國首

爾大學法學系，此後獲得哈佛大學碩
士學位，於1983年開始擔任檢察官。
1999年，他開始職業生涯的轉型，隨
後在2002、2004、2008年共三次當選

新國家黨國會議員。2010年，他擔任
韓國國會情報委員長。

與傳統的大使人選不同，權寧世可
謂「政治家型外交官」。11月即將到
來的第二次中韓首腦會晤同樣引人矚
目，而權寧世在大使任上參與促成兩
次習朴會，可謂不辱使命的功臣。目
前，中韓雙方外交人員都認為兩國關
係達到歷史上最好時期，而這恰是權
世寧大使外交能力的最
好答卷。
記者 劉凝哲、張紫

晨、凱雷

朴槿惠股肱 政界轉拚外交

香港文匯報訊（記者 劉凝哲、
張紫晨、凱雷 北京報道）談及任
期內最大心願，權寧世坦言，在
政治方面，是希望朝鮮半島無核
化進程能夠進一步推進。「我本
人敦促朝鮮在無核化方面顯示出
更有誠意的態度；與此同時，期
待朝鮮對包括韓國、中國在內的
國際社會為解決朝核問題的努力
做出積極回應。」他強調，韓國

政府對朝鮮的對話大門一直是敞
開的，但不能像過去一樣「為對
話而對話」。
權寧世表示，韓國政府為推

動朝鮮無核化的實質進展、重
啟阻止朝鮮核能力高度化的有
意義的對話，正在與中國等相
關國家進行合作。他個人希望
朝鮮在無核化方面顯示出有誠
意的態度。

期待朝鮮積極回應核問題

中國國家主席習近平7月首次訪韓，也是首次
單獨出訪一個國家，已成為中韓關係史上

的里程碑。權寧世高度評價習近平主席7月的韓
國之行，他說，中韓兩國元首間有着「特別的友
誼和信賴」，而這種元首間積累的私人關係給中
韓兩國關係帶來良好的契機。「中韓兩國的戰略
關係已經進入積極踏實的軌道。為了中韓關係更
好的發展，兩國應該很好地履行元首之間達成的
各項協議。」
在權寧世看來，在政治安全領域，包括朝核問

題在內的安全問題，中韓還要進行進一步的溝
通。至於文化交流方面，應當擴大兩國互訪人員
的規模。「應該通過網絡，SNS（社交媒體）的
交流促進兩國之間的交流」，這位在中國網絡上
擁有百萬粉絲的明星大使說。

期待韓中溝通「朝核」
中韓FTA談判，是當前亞洲各國都關注的焦

點。權寧世表示，習近平7月訪韓後，令幾乎處
於僵局的FTA談判再次充滿活力，部分談判領

域目前已開始達成協議。但是，由於敏感項目
保護標準等爭議仍然存在，兩國正以年內簽署
協議為目標全力談判，希望雙方在相互滿足的
條件下於年內達成協議。

推動兩國貨幣直接交易
中韓兩國另一項關鍵合作，是建立人民幣對韓

圜（內地稱韓元）直接交易機制。權寧世表示，
考慮到中韓兩國交易規模及人民幣的國際重要
性，兩國元首會談達成開設韓圜對人民幣直接交
易市場、構建清算機制、人民幣合格投資者(RQ-
FII)等協議。例如，開設韓圜對人民幣直接交易市
場，交易毋須以美元為中介，企業的人民幣兌換
費用及匯兌風險降低，結算貨幣多樣化。韓方已
成立以企劃財政部為中心的工作組，致力於改善
制度、構建中介系統，期待年內取得明顯成果。
中韓元首在首爾會面後的4個月，將在北京雁棲
湖畔再聚首。「APEC首腦會談是中國政府今年開
展的國際活動中最大的外交成果之一」，權寧世
說，韓國總統朴槿惠將於11月出席在北京舉行的
APEC峰會，兩國元首會晤也正在籌備當中。

料APEC強化經濟統合
這將是朴槿惠擔任總統兩年內的第二次訪華，

而兩國元首會面的頻率，也顯示出中韓關係的空
前密切。「兩國元首在雙邊及國際多邊舞台上均
保持着緊密的合作關係，在共同關心的問題上隨
時交換意見、保持着緊密的關係。」權寧世說。
談及對今年北京APEC峰會的期待，權寧世表
示，希望在強化APEC地區的經濟統合、強化區
域內物理及人際關係、革新發展及成長等領域可
以達成具體成果。「特別是今年是APEC成立25
周年的意義重大的一年，這將是APEC歷史上新
的里程碑。」

權權
香港文匯報訊（記者 彭凱雷、劉

凝哲、張紫晨 北京報道）中韓兩國

關係今年獲得突破式發展，進入歷史

最好時期。在距離2014北京APEC

領導人峰會還有不到60天時間，韓

國駐華大使權寧世日前在北京接受本

報獨家專訪時透露，繼習近平主席今

年7月訪韓後，韓國總統朴槿惠將於

11月再次訪問中國，出席APEC領導

人峰會，與習近平主席再次會面。至

於備受關注的中韓自由貿易區

（FTA）談判雖然仍存在敏感項目保

護標準等爭議，但兩國仍在以年內簽

署協議為目標全力談判。

APEC峰會籌備
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韓國大使權寧世履新兩年，外交成就斐然，特別是他
開通微博微信直接面對中國社會，提升兩國民間交流的
文化交流與信任。目前，韓國大使館SNS（社交媒體，
微博、微信等）粉絲已超過100萬，應邀出席百萬粉絲
慶典的北大教授張頤武就給予高度評價：「都教授與韓
國使館SNS是韓國對華公共外交的兩隻翅膀。」

權寧世上任以來，不動聲色間成功推動兩國首腦實現
互動與互信，身為政治家型的外交官可謂老成持重。同
時，在173個駐華使館中，他的官邸開放程度最高，與
夫人劉智惠攜手開門辦館，與中國各界人士廣泛交流，
以文化交流為平台增進兩國友好。沒有想到的是，他也
是一位移動互聯時代的時尚達人，使館微博、微信等新
媒體相當活躍，更多次邀請中國微博名人與中國各地的
使館粉絲來官邸作客。

今年2月間，他與中國十一位微博名人午宴。當被問
到習朴會時，他表示將促進習總今年訪韓。本報記者當
時以此作頭條報道，中國國家主席將先於朝鮮並單獨出
訪韓國的消息，一時間轟動海內外。政府外交、首腦外
交、新媒體外交在權寧世的外交實踐中可謂三體合一，
達到最佳效果。

權寧世表示，政府外交、首腦外交以及公共外交應當
三管齊下，為兩國的良好關係奠定更加牢固的基礎。談
到首腦外交，權寧世以親身體會說：「習主席這次訪
韓，大部分活動和會談我都陪同參加了，我發現國家首
腦之間所積累的私人之間的關係，給國家的關係帶來了
至關重要的作用。甚至在很多敏感領域，他們也進行了
坦誠布公的交流。所以，通過這些方面，我覺得兩國首
腦之間的交流給兩國關係的發展也帶來了良好的契
機」。

SNS促進公共外交 元首大讚
對於新媒體外交，權寧世可謂身體力行，不僅勝於以

往的韓國駐華大使，更堪稱駐華使節中的領軍人物。
「我微博的粉絲數量是所有外國駐中國大使中最多
的，」權寧世說，「韓國大使館在微博等公共外交平台
上做出了很多努力，目前，韓國大使館微博粉絲已突破
100萬。我個人在去年9月開通微博，粉絲人數也超過
60萬人次，規模上確實增加了很多。」他還表示，微博
等SNS在中國使用非常廣泛，人們通過網絡去獲取有用
的信息，了解他國的情況，「我覺得這是兩國公共外交
非常重要的途徑」。

權寧世的微博外交更引起中國國家主席的關注。中國
外交界人士透露，朴槿惠此前與習主席通電話，談到駐
華使館組織的中國微博名人訪韓活動辦得很好，成為中
韓友誼的重要橋樑。

權寧世與微博名人午宴時笑言，韓國的微博外交模式
不怕其他國家與大使效仿，多多益善。他說，他與中國
駐韓國大使邱國洪履新之初會面時專門介紹了韓國駐華
使館的微博活動，對加強中韓兩國人民交流非常有益，
希望邱大使可借鑒。中國網民有6億，而韓國上網民眾
只有5,000萬，「邱大使會比我更輕鬆！……如今得知
邱大使也通過微博、微信等途徑開展公共外交活動，我
希望他在韓國也成為擁有粉絲最多的外國大使」。

維護總統權益 四両撥千斤
同時，韓國使館微博外交並不避諱敏感問題，很多過

去「很嚴重的外交事件」，通過微博四両撥千斤就得以
解決。近年來，淘寶上很多化妝品假朴槿惠總統之名而
氾濫，對此，權寧世沒有通過既定的外交渠道「抗
議」，而是通過駐華使館發了數條微博，
淘寶官方在微博上道歉，並迅速對涉及韓
國總統的侵權產品作下架處理。

■記者 劉凝哲、張紫晨、凱雷
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香港文匯報訊（記者 劉凝哲、張
紫晨、凱雷 北京報道） 今年7月7
日，北京正式成為2022年冬奧會候
選城市。對此，權寧世大使向北京表
示祝賀，同時也希望中國通過更多努
力能夠成功申辦冬奧會。
問及韓國申辦冬奧成功對中國的

借鑒時，權寧世介紹說，韓國在申辦
2018年冬奧受到三次挑戰，前兩次
都未成功，第三次才成功申辦。他
說，我覺得可以申辦成功，也是他們

（奧委會官員）看到了我們的誠意。
理念與誠意很重要，我們宣傳申辦的
理念是希望無論富國還是貧國都可以
來參與冬奧會，「也許就是這個理念
打動了奧委會的官員」。
他還高度讚揚北京成功舉辦了2008

年奧運會，同時表示這次舉辦的青奧
會也得到了很多的好評，「我相信如
果北京申辦成功，那麼一定會是一場
內容豐富多彩、成果豐碩的冬奧盛
宴。」他說。

「貧富齊來冬奧」可堪北京借鑒

■■權寧世大使與夫人劉智惠權寧世大使與夫人劉智惠。。
本報北京傳真本報北京傳真

■■韓國駐華大使權寧世接受本韓國駐華大使權寧世接受本
報記者專訪報記者專訪。。 韓使館供圖韓使館供圖

■韓國駐華大使權寧世攜夫人與中國微信名人張頤武、紀連海、蘇
芩、陳一冰、彭凱雷等相聚官邸，慶祝SNS突破百萬。 張紫晨 攝
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■■習近平習近平77月首次訪韓月首次訪韓，，已成為中韓關係史上的里程碑已成為中韓關係史上的里程碑。。圖為習近平和夫人彭麗媛接受朴槿惠的圖為習近平和夫人彭麗媛接受朴槿惠的
午餐邀宴前回贈工藝品午餐邀宴前回贈工藝品。。 資料圖片資料圖片

■■中國奧委會中國奧委會、、北京北京20222022年冬奧會申辦委員會在北京年冬奧會申辦委員會在北京、、河北張家口等河北張家口等1919
個城市舉辦長跑活動個城市舉辦長跑活動，，慶祝第慶祝第2828屆奧林匹克日屆奧林匹克日。。 資料圖片資料圖片

■■權寧世大使權寧世大使。。韓使館供圖韓使館供圖
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